

# Hilfe zur Selbsthilfe

Vincerola unterstützt seit 2015 in Kooperation mit „At Eye Level“ systemische Bildung in Gambia e.V.



## Schulprojekte in Gambia/Westafrika



Rainbow Foundation School



Unserer Partnerschule, die Mango Preschool Sutuba Daa



Sunshine Preschool Taibatou

Gambia ist eins der kleinsten und ärmsten Länder des Kontinents (ca. 2 Millionen Einwohner). Die offizielle Landessprache ist Englisch. Viele, vor allem in der ärmeren Bevölkerung außerhalb der Städte, sprechen hauptsächlich ihre Stammsprache (Wolof, Mandinka, Fula etc.). Grundkenntnisse in der englischen Sprache sind aber Voraussetzung für die Aufnahme in die regulären Schulen.



Seit Gründung des Vereins (2015) setzen sich Sabine und Harald Heinemann mit derzeit weiteren 10 Vereinsmitgliedern (Vincerola ist eins davon) für die Bildung von Kindern und die Weiterbildung von Lehrern im Vorschulbereich ein. Vincerola beteiligt sich in Form von Sachkosten für Spendenaktionen wie z.B. unsere jährlichen Weihnachtsbasare oder Backaktionen in denen immer die Kinder involviert sind. Dadurch lernen sie, dass durch einfache Mittel viel bewegt werden kann. Auch floss der Erlös unserer 15-jährigen Jubiläumsfeier in das Projekt.



10 Muffins = 1 Monat Schule für ein Kind

Saskia Höppner ist seit 2009 für die Einrichtung in Köln Widdersdorf tätig und begleitet das Projekt von Anfang an, auch vor Ort. Pädagogisches Knowhow, sowie viele Sach- und Geldspenden von Vincerola, sowie Kindern und Eltern der vergangenen Jahre prägen den heutigen Schulalltag. Flüge und Aufenthaltskosten werden selbstverständlich privat getragen, eine Gehaltsfortzahlung für die Arbeitszeit vor Ort in den Wochen vorm Jahreswechsel übernimmt Vincerola! Ihre Spenden kommen stets im Projekt an.



In den Jahren 2015 und 2016 wurde die Rainbow Foundation School aufgebaut und erste Ansätze im pädagogischen Bereich vermittelt. 2016 wurde unsere Partnerschule, die Mango Preschool Sutuba Daa, gegründet und läuft seither erfolgreich unter der Leitung von Buba Bah. Die Gehälter des Schulleiters und seiner Kolleginnen, sowie Frühstück für die Kinder und vieles mehr werden durch Spendengelder finanziert. Der systemische Ansatz, der Kern der Arbeit, hat sich mittlerweile gut in den Schulalltag etabliert. Kinder sowie LehrerInnen erleben ihre Arbeit mit mehr Freude und vorallem selbstbestimmter. Auch Ansätze wie die von Maria Montessori finden sich im Alltag und in den Materialien wieder.



Kumba führt zum ersten Mal Spiele ein, Freispiel ist das Ziel  
Im Hintergrund Sabine Heinemann

Im Jahr 2018 wurde zudem beschlossen, zwei sehr engagierten, zu dem Zeitpunkt aber unbezahlten und unqualifizierten jungen Menschen die an der Sunshine Preschool in Taibatou unterrichten, die Ausbildung am College und ein kleines Gehalt zu finanzieren.



Kinder und Lehrer der Mangoschule arbeiten freier und selbstbestimmter an den Themen des Lehrplans, sie genießen einen Alltag ohne Frontalunterricht.

Nicht nur die Kinder in Gambia können nun, eingebettet in freiere Unterrichtsstrukturen, besser im eigenen Tempo lernen, auch unsere Kinder hier in Köln und Aachen werden durch den aktiven, interkulturellen Austausch stark eingebunden. Damit wird ein Bewusstsein über den Tellerrand hinaus geschaffen.

Häuserübergreifend flechten wir weiterhin Charity-Aktionen wie Sachspendensammlungen, Weihnachtsbazare, Kuchen-/Marmeladenverkauf etc. in den Alltag ein. Die Einnahmen werden dann sinnvoll und transparent vor Ort eingesetzt.

**Mit „At Eye Level e.V.“ haben wir einen Partner gefunden der mit hoher Kompetenz den**

Menschen vor Ort auf Augenhöhe Hilfe zur Selbsthilfe leistet und vor allem aber mit Herz dabei ist. Schauen Sie selbst:

<http://at-eye-level.de/de/systemische-bildung-in-gambia>



Die Geschäftsleitung hat sich 2019 selbst ein Bild von der Arbeit vor Ort gemacht, Frau Wiss, mit Harald und Sabine Heinemann sowie Sibille Marburger in der Sunshine School



Wollen Sie unser Projekt unterstützen? Haben Sie Anregungen oder Fragen?  
Dann freue ich mich über Ihre Zuschriften! Vielen Dank!

saskia.hoepfner@vincerola.de